

Mardi à l'aube... UN GLOBE DE FEU ROULANT À RAS DE TERRE EBLOUSSAIT DEUX AUTOMOBILISTES DU CATEAU

D'autres témoins
ont également aperçu
le phénomène

Mardi, vers 6 h. du matin, M. Antoine Lefebvre, âgé de 29 ans, marchand de primeurs, 58, rue de la République au Cateau, se rendait avec sa camionnette au marché de Cambrai. A ses côtés, se trouvait son père, M. Maurice Lefebvre, épicer marchand de primeurs, âgé de 65 ans, demeurant 14, rue Paul Delplanche, au Cateau.

Il était environ 6 h. 05. Alors qu'ils se trouvaient un peu au-dessus de la maison sise au lieu-dit le « Pont des Quatre Veaux », au faubourg de Cambrai, au croisement de la Chaussée Bruchaut et de la Route Nationale 79, de Cambrai au Cateau, ils aperçurent tout à coup un « globe de feu » ayant d'après leurs dires un diamètre d'environ 25 à 30 mètres. Le globe, d'un rouge très foncé, éclairait vivement tous les environs. Il se trouvait à environ 300 à 400 mètres devant eux, très bas mais ne touchant pas terre. Il venait de la direction d'Inchy dans la direction du Cateau.

Le chauffeur, qui eut très peur, ainsi que son père, arrêta son véhicule et le « phénomène » s'immobilisa à environ 300 à 400 mètres, quelques secondes, puis se retira en sens inverse dans la direction d'Inchy, toujours en sens horizontal et à ras de terre.

Le conducteur remit son véhicule en route et dès qu'il fut arrivé en bas de la côte, il aperçut encore le globe de feu disparaissant derrière la maison de M. Marchand, débitant de boissons, au lieu-dit « Le Tendu », entre Le Cateau et Inchy et entre Neuville et Fresselles.

Fait curieux, le « globe » revint tout à coup sans laisser de traces.

M. Lefebvre et son père avaient été éblouis par la lueur vive. Ils avaient vu au début de l'apparition un cycliste se trouvant devant eux, qui s'était jeté dans le fossé ; mais dans leur effroi, lorsqu'ils regardèrent en toute, ils ne pensèrent plus à lui. Il avait dû rester écrasé dans le fossé lors de leur passage.

Le bon père de M. Lefebvre, M. Emile Sapin, cultivateur, rue de Baillot, qui était en train de traiter ses vaches à la même heure dans la pâture de la rue de l'Essey, certifie avoir aperçu une vive lueur dans le ciel, ainsi que d'autres personnes.

M. Lefebvre acheta son bétail au marché de Cambrai.